
書面質詢
顏奕恆議員

關於澳門交通工具電子支付

如今本澳電子支付隨處可見，基本很多商戶支持多種支付軟件，惟交通
出行的電子支付仍顯不足。然而近日在交通事務局的統籌下，本澳兩間
巴士公司在部分站點，試行以支付寶及微信支付收取車資二維碼，為內

地遊客提供便利
[1]

，確實踏出新的一步。但是這種以人工提供二維碼的
形式，對比鄰地香港巴士額外增加車載機，專門用於收取Visa、Master、
銀聯及各種電子支付而言，從面向旅客範圍、電子支付形式、掃碼方式
三方面仍有巨大的落差。
如此本澳交通工具電子支付不夠普及，難免為內地、海外遊客帶來不便，
影響對本澳的感觀，因此，本人提出以下質詢：
1、現時巴士公司採取展示車資二維碼的形式，請問當局未來正式推行時
仍採取這種形式？能否參考香港巴士額外增加可用於其他電子支付的機
器，這當中存在哪些困難？
2、緊接上題，支付寶及微信支付的對象面向內地遊客，本澳作為國際旅
遊城市，海外旅客亦在其列，當局亦正大力吸引海外遊客到來，如此在
巴士的支付方式能否增加諸如銀聯、Visa、Mastercard等銀行卡及其他
支付形式，便利海外旅客搭乘巴士？

3、經濟財政司司長回覆議員口頭質詢
[2]

，透露金融管理局正與交通部門
協調金融機構有序落實「聚易用」支付延伸應用至公共巴士場景，請問
有否具體時間表或規劃？何時能落實？能否進一步透露相關資訊？

[1]
 參考資料：

https://www.cyberctm.com/zh_TW/news/detail/2993608
[2]

 引用經濟財政司司長對何潤生議員關於電子支付的優化和發展的口頭

           第 1 頁  共 2 頁



質詢之回覆，相關新聞報道為：
https://www.waou.com.mo/2023/04/18/%E9%87%91%E7%AE%A1
%E5%B1%80%E6%B8%AC%E8%A9%A6%E8%81%9A%E6%98%93
%E7%94%A8%E3%80%80%E5%BB%B6%E4%BC%B8%E6%87%89
%E7%94%A8%E8%87%B3%E6%90%AD%E5%B7%B4%E5%A3%AB/
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